

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 25.06.2013
Beratungspunkt	Friedrich-Ebert-Straße - Fußgängerverkehr
Anlagen	
Finanzposition	
vorangegangene Beratungen	

Erläuterungen:

Mit Schreiben vom 5. Februar 2013 bittet die FDP/FW-Fraktion die Verwaltung zu überprüfen, welche Maßnahmen möglich sind, um eine sicherere Querung der Friedrich-Ebert-Straße im Bereich Bühlstraße zu gewährleisten.

Bei der Einmündung der Bühlstraße wurden im Rahmen der Erschließung des Baugebietes zwei Fußgängerquerungen errichtet. Beim Hotel Grüner Baum existiert eine Fußgängerdruckknopfampel.

In der Zeit vom 6. bis 12. Mai 2013 wurde im Bereich der Einmündung in der Bühlstraße eine verdeckte Verkehrszählung zusammen mit einer Geschwindigkeitsmessung mit folgendem Ergebnis durchgeführt:

Fahrtrichtung Biedermann-Kreisel:

Anzahl der gemessenen Fahrzeuge:	34.863 Fahrzeuge
Davon fahren unter 50 km/h:	32.876 Fahrzeuge
Über 50 km/h	1.987 Fahrzeuge
Durchschnittliche Geschwindigkeit (V85):	46 km/h
<u>Anzahl der Fahrzeuge pro Tag:</u>	4.980 Fahrzeuge
Davon fahren unter 50 km/h:	4.696 Fahrzeuge
Über 50 km/h	284 Fahrzeuge
Durchschnittliche Geschwindigkeit:	46 km/h
Maximalgeschwindigkeit:	99 km/h !

Fahrtrichtung Hüfingen:

Anzahl der gemessenen Fahrzeuge:	34.209 Fahrzeuge
Davon fahren unter 50 km/h:	30.494 Fahrzeuge
Über 50 km/h:	3.715 Fahrzeuge
<u>Anzahl Fahrzeuge pro Tag:</u>	4.887 Fahrzeuge
Davon fahren unter 50 km/h:	4.356 Fahrzeuge
Über 50 km/h	530 Fahrzeuge
Durchschnittliche Geschwindigkeit:	48 km/h
Maximalgeschwindigkeit:	98 km/h !

Am 14. Mai 2013 wurde eine Fußgängerzählung bei der Querung der Friedrich-Ebert-Straße auf Höhe Grüner Baum und Einmündung Bühlstraße durchgeführt. Die beampelte Fußgängerfurt wurde in der Zeit von 7.00 Uhr bis 17.00 Uhr von 179 Personen in Anspruch genommen.

Im Bereich der Einmündung der Bühlstraße in die Friedrich-Ebert-Straße querten insgesamt im gleichen Zeitraum 93 Personen die Friedrich-Ebert-Straße.

Der von der Bühlstraße aus gesehen linke Fahrbahnteiler wurde von insgesamt drei Personen und der rechte Fahrbahnteiler von 90 Personen zur Querung genutzt.

Der Antrag der FDP/FW-Fraktion wurde im Rahmen einer Verkehrsschau mit der Polizei und dem Straßenbaulastträger besprochen. Eine Verlegung der beampelten Fußgängerfurt vom Grünen Baum in Richtung Einmündungsbereich Bühlstraße wurde verworfen, da der jetzige Standort – was auch die Fußgängerzählung bestätigt – als der Richtige gesehen wird. Außerdem würde eine beampelte Fußgängerfurt im Bereich der Bühlstraße die Zu- und Abfahrt zur Jet-Tankstelle nicht unwesentlich behindern und den Durchgangsverkehr erheblich beeinträchtigen.

Aufgrund der im Bereich Einmündung Bühlstraße installierten Querungshilfen, die die Friedrich-Ebert-Straße einengen und somit den Verkehr langsamer macht sowie die Abbieger von und zu der Jet-Tankstelle, die ebenfalls für eine Geschwindigkeitsberuhigung sorgen, ist die Durchschnittsgeschwindigkeit mit 46 km/h beziehungsweise 48 km/h erfreulich niedrig.

Aus Sicht des Straßenbaulastträgers, der Polizei sowie auch der Verkehrsbehörde ist eine sichere Querung der Friedrich-Ebert-Straße mit den beiden Fahrbahnteilern (Querungshilfen) sowie der beampelten Fußgängerfurt beim Grünen Baum gegeben.

Höhe Grüner Baum bleibt beibehalten.

2. Eine Reduzierung der Geschwindigkeit im Bereich Einmündung Bühlstraße ist aufgrund der geringen Durchschnittsgeschwindigkeit nicht erforderlich.

Beratung: